







Emak Siti meyakini bahwa apa yang telah dialaminya itu adalah takdir dari Tuhan, meskipun penyebab anak-anak Emak Siti buta belum di ketahui dengan jelas. Karena beberapa penyebab kebutaan sejak lahir disebabkan oleh beberapa factor. Menurut Genifoam (2010 : 13) bahwa secara ilmiah ketunanetraan anak dapat disebabkan oleh berbagai faktor, apakah itu faktor dalam diri individu (internal) ataupun faktor dari luar individu (eksternal). Hal-hal yang termasuk faktor internal yaitu faktor-faktor yang erat hubungannya dengan keadaan bayi selama masih dalam kandungan. Kemungkinannya karena faktor genetik (sifat pembawa keturunan), kondisi psikis ibu sewaktu hamil, kekurangan gizi, keracunan obat, dan lain sebagainya. Sedangkan hal-hal yang termasuk faktor eksternal diantaranya faktor-faktor yang terjadi saat atau sesudah bayi dilahirkan. Misalnya : kecelakaan, kurang gizi, atau vitamin, terkena racun, virus trachoma, panas badan terlalu tinggi, serta pandangan mata karena penyakit, bakteri, ataupun virus.

Mengenai faktor penyebab kebutaan anak-anak Emak Siti kemungkinan dari perkawinan dengan saudara dekat, sebagaimana menurut Oka (2002) mengatakan bahwa penyebab tunanetra adalah peristiwa atau perkawinan sedarah (saudara dekat)

Emak Siti menceritakan kondisi keluarganya yang sejak ia kecil hidup dalam kemiskinan, dan ayah Sang Aji masih tergolong keluarga menengah keatas, ayah Sang Aji menikahi Emak Siti karena kasihan melihat kondisi keluarga Emak Siti yang miskin dan Emak Siti juga mencintai Ayah Sang

Aji. Mereka menjalin hubungan tanpa sepengetahuan kedua orang tua, hingga mereka memutuskan untuk menikah walaupun hubungan mereka nantinya tidak direstui kedua orang tuanya karena masih ada hubungan darah antara Emak Siti dan ayah Sang Aji. Karena cinta mereka yang makin bersemi, mereka pun memutuskan menikah. Harapan Emak Siti ketika menikah, ia akan menjadi lebih baik dalam aspek perekonomian, ia tidak akan lagi menyusahkan orang tuanya karena sudah memiliki suami yang bisa memberinya nafkah, apalagi ayah Sang Aji waktu itu bekerja sebagai mandor buruh tani, jadi Emak Siti membayangkan dan berharap nantinya ia akan tercukupi kebutuhannya. Namun, takdir berkehendak lain, ketika awal pernikahan, jarak tiga bulan, Emak Siti hamil anak pertamanya. Ketika Emak Siti mulai hamil dan usia kandungannya sudah empat bulan, ayah Sang Aji berubah sikap. Emak Siti merasakan ada perubahan dari sikap yang ditunjukkan suaminya. Emak Siti pun mendengar dari pembicaraan orang lain mengenai suaminya. Ayah Sang Aji sering jalan dengan wanita-wanita penghibur di desa lain. Emak Siti juga mendengar berita itu dari mertuanya (ibu dari suaminya) bahwa suaminya sudah tidak mencintai Emak Siti lagi karena Emak Siti sangat membosankan. Mendengar berita tersebut, Emak Siti yang waktu itu hamil empat bulan merasa tertekan dan bersedih. Emak Siti pernah menunggu suaminya pulang hingga larut malam, ia menunggu di teras rumah sesekali tertidur, ternyata baru waktu subuh suaminya baru pulang, suaminya pulang ke rumah dalam keadaan mabuk dan marah-marah,









tidak menangis ketika keluar dari rahim ibunya? Baru beberapa jam kemudian setelah bayi dimandikan, bayi itu baru menangis tetapi dengan suara yang lirih.

Emak Siti mengetahui jika anaknya mengalami kebutaan ketika ia sering melihat bola mata putranya itu sering berbalik ke atas dan bergoyang-goyang. Jika waktunya tidur, bayi mungil itu menangis histeris seperti kesakitan, hingga Emak Siti tak bisa tidur nyenyak. Emak Siti tetap membesarkan anak pertamanya dengan kasih sayangnya meskipun suaminya tidak mau merawat putra pertamanya itu. Suatu ketika Emak Siti memberitahukan kepada suaminya bahwa Muhsin (anak lelaki pertamanya) sedang sakit demam tinggi, dan harus dibawa ke Mantri di desa sebelah, tapi respon yang ditunjukkan suami Emak Siti malah bentakan dan kemarahan. Akhirnya Emak Siti hanya menangis dan memberikan obat tradisional buatannya agar demam Muhsin segera turun.

Setelah Muhsin berusia delapan belas bulan, Emak Siti hamil yang kedua kalinya. Kehamilan kedua ini tak disangka-sangka oleh Emak Siti. Karena Emak Siti tak ingin punya anak lagi kalau sikap dan sifat suaminya tidak berubah menjadi lebih baik. Tapi apalah daya seorang Emak Siti, ia hanya pasrah dengan tekanan suaminya yang tidak perhatian kepadanya.

Masa kehamilan Emak Siti yang kedua pun sudah berjalan enam bulan, Emak Siti tetap bekerja sebagai penumbuk padi dan membantu tetangganya membuat kerajinan batik tulis.

Kondisi perekonomian Emak Siti juga masih tetap sama, bahkan suaminya sering meminta uang kepadanya jika permainan judi di kampung desa sebelah ia mengalami kekalahan. Emak Siti waktu itu ingin sekali memiliki kamar mandi

sendiri karena selama ia hamil, Emak Siti tidak ingin terulang lagi kejadian yang di perbincangkan banyak orang mengenai dirinya yang selalu mandi di kali pinggir jalan. Tapi, suami Emak Siti tak mau mengusahakan membuat kamar mandi untuk istrinya, suami Emak Siti sangat tidak perhatian terhadap kondisi yang dialami keluarga kecilnya.

Usia kandungan Emak Siti sudah menginjak trimester ketiga, kira-kira sudah berusia delapan bulan. Malam itu, Emak Siti tengah tidur nyenyak bersama Muhsin putra pertamanya, di tengah-tengah ia tidur, Emak Siti bermimpi yang ia pun tidak tahu makna mimpi yang terjadi padanya itu bermakna apa. Emak Siti bermimpi ketika ia berada di sebuah tempat seperti pada tanah yang luas, ia berada disitu sendirian dan tidak ada penghuni lainnya kecuali burung kecil-kecil yang berkicau. Emak Siti berjalan diatas tanah itu dan mencari minum, namun ia tidak menemukan sumber air sedikitpun, tapi tiba-tiba dari kejauhan ia melihat kuda yang berlari kencang melintasi di arahnya, Emak Siti takjub sekali melihat kuda itu dan ia ingin menyentuh punggung kuda itu dan menungganginya, namun setelah ia menyentuh kulit kuda yang menakjubkan itu, kuda itu tiba-tiba berubah menjadi seekor burung merpati putih yang mata burung itu bewarna merah menyala dan ada darah yang menetes dimata burung itu. Emak Siti pun tesentak bangun dari tidurnya. Emak Siti terbangun dan masih teringat mimpi yang dialaminya itu. Keesokan harinya, ia pergi ke dukun, atau seorang yang dianggap sebagai orang tua yang sering didatangi orang-orang desa untuk berobat. Emak Siti datang kerumah dukun itu perihal menceritakan mimpi anehnya itu, dukun itu pun



penglihatannya normal dan tidak buta. Karena Sang Aji bisa menangis seperti bayi normal lainnya. Sang Aji juga terlahir normal dan sehat, berat badannya 3 kg dan berbeda dengan Muhsin yang sewaktu lahir berat badannya hanya 2 kg saja.

Emak Siti memberikan ASI pertamanya kepada Sang Aji, bayi mungil itu pun mau menyusu ASI ibunya, berbeda dengan Muhsin kakak Sang Aji, ketika ibunya memberikan ASI sewaktu masih bayi, Muhsin tidak mau, dengan terpaksa ibunya memberika susu kaleng kepada Muhsin, dan jika kehabisan susu dan tidak bisa membelikan, ibunya membuatkan teh atau air gula untuk Muhsin, jadi secara tumbuh kembang secara fisik, Muhsin mudah rentan terkena sakit dibandingkan Sang Aji. Usia Sang Aji sudah berjalan satu bulan, Emak Siti masih belum mengetahui kalau Sang Aji juga mengalami kebutaan sama seperti anak pertamanya. Karena Sang Aji tidak pernah menangis histeris seperti kakaknya. Perkembangan Sang Aji juga normal seperti bayi normal lainnya. Ketika Sang Aji usia 2 bulan, ibunya mulai curiga karena, sewaktu ayah Sang Aji menggendong dan mengajak putranya bercanda, Sang Aji tidak tertawa juga tidak respon. Mata Sang Aji pun tidak berkedip saat ayahnya mendekatkan jari di matanya.

Setelah mengetahui tanda-tanda kebutaan yang dialami Sang Aji, Emak Siti menangis dan memaksa suaminya untuk memeriksakan kedua putranya ke dokter di kota Bangil. Dokter di Rumah Sakit tersebut tidak sanggup untuk melakukan tindakan karena perlengkapan alat di Rumah Sakit tersebut sangat terbatas. Akhirnya doketer menyarankan untuk memeriksakan kedua kakak beradik itu ke Rumah Sakit Mata Undaan di Surabaya.















dirinya melalui indera penglihatannya. Begitu pula pada perkembangan kognitif Sang Aji, penerimaan rangsang hanya dapat dilakukan melalui pemanfaatan indera-indera lain di luar indera penglihatannya. Namun karena dorongan dan kebutuhan anak untuk tetap mengenal dunia sekitarnya, Sang Aji menggantikannya dengan indera pendengaran sebagai saluran utama penerima informasi. Sedangkan indera pendengaran hanya mampu menerima informasi dari luar yang berupa suara. Berdasarkan suara, seseorang hanya akan mendeteksi dan menggambarkan tentang arah, sumber, jarak suatu objek informasi; tentang ukuran dan kualitas ruangan, tetapi tidak mampu memberikan gambaran yang konkret mengenai bentuk, posisi, kedalaman, warna, dan dinamikannya. Penyandang tunanetra juga akan mengenal bentuk, posisi, ukuran, dan perbedaan permukaan melalui perabaan. Melalui bau yang dicitumnya Sang Aji dapat mengenal seseorang, lokasi objek, serta membedakan jenis benda. Walaupun sedikit perannya melalui pengecapan, Sang Aji dapat mengenal objek melalui rasanya walaupun terbatas. Karena itu, bagi Sang Aji setiap bunyi yang didengarnya, bau yang dicitumnya, kualitas kesan yang dirabanya, dan rasa yang dicecapnya memiliki potensi dalam pengembangan kemampuan kognitifnya.

Ketika usia Sang Aji menginjak sepuluh tahun, ia ingin mengutarakan kepada ibunya perihal ingin di sunnat. Namun, menurut penuturan Sang Aji, ibunya hanya diam dan tidak menghiraukan keinginannya itu. Sang Aji sudah terbiasa dengan sikap ibunya yang sedemikian itu, ia tahu bahwa sunnat pastinya membutuhkan biaya yang banyak. Akhirnya, Sang Aji membicarakan niatnya ingin di sunnat kepada guru ngajinya itu. Setelah, di pertimbangkan oleh sang





(Dulu itu ceritanya ahli nyanyi kasidah. Terus guru SD mengadakan lomba qiro'ah/baca alqur'an, kebetulan kulo juara 1 kakak dapat juara 2,. Habis itu sampai di pesantren itu Yai Lan Nyai min kagum dengan suara kami, "kok sampai bisa nyanyi lagu kayak gini darimana belajarnya?", dari kaset Kyai. Pokonya inti ceritanya alqur'an ini ibarat barang temuan yang saya dapatkan, karena tidak ada dukungan dari orang tua tidak ada ditambah keadaan ekonomi yang miskin). Kode : CHW.4.1.5

Menurut Somantri (2007 : 74) memaparkan beberapa hasil penelitian dan survey mengenai bakat antara penyandang tunanetra dan orang normal pada umumnya, anggapan bahwa orang awas memiliki keunggulan dalam kemampuan sensoris, mental, dan kreatifitas adalah tidak seluruhnya benar. Dikatakan bahwa para penyandang tunanetra tidak akan mampu mengungguli anak awas atau normal penglihatannya dalam ketajaman sensori, logika, hafalan, bakat music, atau kemampuan menginterpretasikan suara manusia. Namun di pihak lain penyandang tunanetra sering kali menunjukkan kemampuannya untuk menggunakan kapasitasnya tersebut secara lebih efektif dibandingkan dengan anak awas. Namun demikian kemampuan yang sifatnya kompensatif ini tidak diperoleh secara otomatis, melainkan produk dari latihan-latihan yang dilaksanakan secara rutin dan intensif. Sang Aji pun juga begitu, ia mampu meraih juara dalam berlombaan dibidang tarik suara, tapi Sang Aji berlatih keras hingga ia mampu meraih juara tersebut. Jadi dalam hal tertentu tampak bahwa penyandang tunanetra mungkin lebih superior dalam hal ketajamn sensori, ingatan maupun kreatifitasnya dibandingkan anak awas. Dalam hal prestasi akademis, pada umumnya anak tunentra memiliki nilai yang lebih rendah dalam bidang studi

